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Niederschrift 
 
über die 18. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wobbenbüll am  
12. Dezember 2011 im Bürgerhuus in Wobbenbüll. 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:25 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Reinhold Schaer  
2. Gemeindevertreter Helmut Hinrichs 
3. Gemeindevertreter Jan Maart 
4. Gemeindevertreter Stefan Nissen  
5. Gemeindevertreter Jürg Petersen 
6. Gemeindevertreterin Marlies Stümke  
7. Gemeindevertreter Michael Wieck 
8. Gemeindevertreterin Veronika Wüst bis 21.15 Uhr 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreterin Kerstin Sievertsen  
 
Außerdem sind anwesend: 
Doreen Heiber, Amt Nordsee-Treene als Schriftführerin 
Herr Rahn von der Presse  
6 Zuhörer  
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 16. Sitzung am 14.6.2011 und über die 17. Sit-

zung am 4.10.2011 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Sachstand Kanalkataster und Folgekosten 
7. Beteiligung an einer Bürgerbreitbandnetzgesellschaft 
8. Jahresrechnung 2010 
8.a. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
8.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
9. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 2011 
10. Erlass der Haushaltssatzung 2012 
Nicht öffentlich 
11. Baurechtliche Angelegenheiten 
12. Personalangelegenheiten 
 
 
Bürgermeister Schaer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wobben-
büll. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erho-
ben. Die Gemeindevertretung Wobbenbüll ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es bestehen keine Fragen.  
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2. Feststellung der Niederschrift über die 16. Sitzung am 14.6.2011 und über die 
17. Sitzung am 4.10.2011       
 
Die Niederschrift über die 16. Sitzung wurde einstimmig festgestellt. 
 
Folgende Punkte werden zu dem Protokoll der 17. Sitzung noch hinterfragt: 

• ZU TOP 4 wird angefragt, ob Herr Heßmann bereits Ersatz für jemanden gefunden hat, 
der bereit wäre, ein Blockheizwerk auf dem Schulgelände aufzustellen. Herr Schaer teilt 
jedoch mit, dass dieses bis zum jetzigem Zeitpunkt erfolglos geblieben ist.  

• Des weiteren wird zum TOP 4 berichtet, dass die Schulhofumgestaltung Mehrkosten in 
Höhe von ca. 8.000 € verursachen wird. Wer diese Kosten und alle Folgekosten tragen 
wird, soll in der nächsten Schulverbandssitzung geklärt werden. Die Frage, wer Träger 
dieses Konzeptes ist, wird damit beantwortet, dass der Schulverband die Fördermittel 
beantragt hat, somit sind sie auch der Träger des ganzen.  

Mit diesen Anmerkungen wird die Niederschrift mit 7 Ja Stimmen und einer Enthaltung fest-
gestellt.  
 
 
3. Bericht des Bürgermeisters       
 

• Herr Schaer teilt mit, dass mit dem Landwirt, der für die Verschmutzung durch den Vieh-
trieb des Endeweges verantwortlich ist, gesprochen wurde. Dieser wird in Zusammenar-
beit mit den Gemeinden Hattstedtermarsch und Wobbenbüll den Schaden beseitigen. 
Da jedoch nach einer Ortsbegehung mit der Gemeinde Hattstedtermarsch Sofortmaß-
nahmen ergriffen werden mussten, wurden Warnschilder augestellt.  

• Es wurden fünf Straßenlampen repariert, eine Reparatur im Deckersweg steht noch aus, 
die Kosten hierfür werden sich auf ca. 1.200 € belaufen.  

• Es haben diverse Pumpenreparaturen stattgefunden, die Kosten hierfür belaufen sich 
auf ca. 2.800 €. 

• In diesem Jahr hat das Laternelaufen am 18.11.2011 stattgefunden. 

• Die Seniorenweihnachtsfeier wurde am 9.12.2011 ausgerichtet. 

• Am 6.5.2012 finden die Landtagswahlen statt. 

• Die Verwaltungskosten für den Kindergarten an de Kark sollen von 4.800 € auf 7.600 € 
erhöht werden. Nach einer Informationsveranstaltung, an der Herr Schaer und Herr Pe-
tersen teilgenommen haben, wurde mitgeteilt, dass diese Erhöhungen nicht in einem 
Jahr sondern auf zwei Jahre aufgeteilt werden sollen.  

• Ob eine neue Info-Tafel an der Schachtkante angeschafft werden soll, wird im Umwelt-
ausschuss der Gemeinde Hattstedt beschlossen.  

 
 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden       
 
• Schulverband Hattstedt (Stefan Nissen) 
 Stefan Nissen teilt mit, dass sich die Kosten für die Solaranlage, die auf dem Schuldach 

errichtet werden soll, von ursprünglich 163.000 € auf 195.000 € - 260.000 € erhöhen 
werden.  

 Die Miete, die an den Schulverband für die Einrichtungen unten am Sportplatz gezahlt 
werden, konnte durch Gespräche von 3.000 € auf 1.500 € reduziert werden.  

• Umwelt und Begrünungsausschuss (Jan Maart) 
Jan Maart teilt mit, dass die Bepflanzung im Neubaugebiet noch dieses Jahr stattfinden 
soll.  
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5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
• Veronika Wüst fragt an, wie der Sachstand im Verfahren um die Kleinwindanlage im 

Schachtweg steht. Es wird mitgeteilt, dass eine Abrissverfügung gestellt werden sollte, 
ob dieses bereits erfolgt ist, konnte jedoch nicht beantwortet werden. Marlies Wieck wird 
dieses klären.  

• Jan Maart fragt an, ob in der Gemeinde das Interesse besteht, an einer Fahrradtour, die 
durch die Freiwillige Feuerwehr Hattstedt-Wobbenbüll organisiert wird, teilzunehmen. 
Einzelheiten werden durch Herrn Maart weitergegeben.  

 
 
6. Sachstand Kanalkataster und Folgekosten       
 
Das Spülen und Filmen der Rohre ist über das Ing.-Büro Holtz erfolgt, des weiteren erfolgte 
die hydraulische Berechnung. Das Kanalkataster wurde erstellt. Teilweise müssen die Rohre 
auswechselt oder ausgebessert werden.  
Die Schäden belaufen sich auf insgesamt ca. 125.000 €. 
 
 
7. Beteiligung an einer Bürgerbreitbandnetzgesellschaft       
 
Die Gesellschaft soll am 1.2.2012 gegründet werden. Am 11.1.2012 findet noch einmal eine 
Veranstaltung zum Thema Beteiligung an einer Bürgerbreitbandgesellschaft im Bürgerhaus 
in Wobbenbüll statt.  
Die Gemeindevertretung Wobbenbüll beschließt einstimmig, diese Veranstaltung noch ein-
mal abzuwarten, bevor eine endgültige Entscheidung zum Beitritt beschlossen wird.  
 
 
8. Jahresrechnung 2010       
 
a. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben       
b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung  
Der Prüfungsausschuss hat die Jahresrechnung am 16.11.2011 nach pflichtgemäßem Er-
messen gem. § 94 Abs. 1 GO dahingehend überprüft, ob  

• der Haushaltsplan eingehalten worden ist, 

• die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig be-
gründet und belegt worden sind, 

• bei den Einnahmen und Ausgaben rechtmäßig verfahren worden ist und  

• die Vermögensübersicht einwandfrei geführt worden ist. 
Die Gemeindevertretung genehmigt die Haushaltsüberschreitungen gemäß § 82 GO - soweit 
noch nicht geschehen- im Einzelnen. 
Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung einstimmig. 
 
 
9. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 2011       
 
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben 2011 werden einstimmig beschlossen.  
 
 
10. Erlass der Haushaltssatzung 2012       
 
Der Ergebnisplan sieht Erträge von 449.200 € und Aufwendungen von 473.300 € vor. Der 
Jahresfehlbetrag beläuft sich auf 24.100 €. 
Der Finanzplan sieht aus laufender Verwaltungstätigkeit Einzahlungen von 433.900 € und 
Auszahlungen von 444.000 € sowie aus der Investitionstätigkeit Auszahlungen von 6.600 € 
vor. 
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Es werden festgesetzt, der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen und Investitionsförde-
rungsmaßnahmen auf 0 € und die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen 
auf 0 Stellen. 
Die Hebesätze für die Realsteuern werden wie folgt festgesetzt: 
Grundsteuer A  370 % 
Grundsteuer B  370 % 
Gewerbesteuer  350 % 
 
Die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2012 wird einstimmig beschlossen. 
 
 
Die Zuhörer verlassen für den nicht öffentlichen Teil den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
11. Baurechtliche Angelegenheiten       
 
… 
 
12. Personalangelegenheiten       
 
… 
 
 
Bürgermeister Schaer stellt die Öffentlichkeit wieder her. Es sind keine Zuhörer mehr 
anwesend. 
 
 
Bürgermeister Schaer bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt 
die Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
 
 
 

Bürgermeister     Schriftführerin 


